

II-234 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates
XII. Gesetzgebungsperiode

Präs.: 1. Juli 1970 No. 186/J

A n f r a g e

der Abgeordneten Peter und Genossen
an den Herrn Bundesminister für Handel, Gewerbe und Industrie,
betreffend Berufung der "Dorfnachbarschaft Oberndorf".

Die Berghauptmannschaft Innsbruck hat mit Bescheid vom 30.5. 1969 der Kupferbergbau Mitterberg GesmbH. drei Tagmaße am Röhrerbühel bei Oberndorf in Tirol verliehen. Gegen diesen Bescheid erhebt die Agrargemeinschaft "Dorfnachbarschaft Oberndorf" das Rechtsmittel der Berufung an das Bundesministerium für Handel, Gewerbe und Industrie als oberste Bergbehörde, worin sie unmißverständlich zum Ausdruck bringt, daß sie auf keinen Fall mit der Erteilung der Bergwerksberechtigung an die Verleihungsbewerberin einverstanden ist, zumal die betroffenen Flächen bereits seit mehr als 200 Jahren forstwirtschaftlich genutzt werden und es auch mehr als fraglich ist, daß das von den Tagmaßen umfaßte Gebiet tatsächlich abbauwürdig ist. In dieser Berufung wurde u.a. auch schärfstens gerügt, daß sich die Bergbehörde erster Instanz nicht gehörig mit der Frage auseinandergesetzt hat, ob der Verleihung der Tagmaße öffentliche Interessen entgegenstehen. Wortwörtlich heißt es diesbezüglich in der Berufungsschrift:

"Oberndorf liegt inmitten des Fremdenverkehrsgroßraumes Kitzbühel und bildet dementsprechend der Fremdenverkehr auch für diese Gemeinde die Haupteinnahrnequelle. Die Erfahrung zeigt, daß sich ausgesprochene Industriegebiete und Fremdenverkehrsgebiete gegenseitig ausschließen. Ein typisches Beispiel hierfür im Bezirk Kitzbühel ist der Raum von Hochfilzen. Die Berghauptmannschaft Innsbruck hat es sich allzu leicht gemacht, diesen ... Einwand mit dem lapidaren Satz abzutun, daß eine Gefährdung des Fremdenverkehrs, eine Zerstörung des Landschaftsbildes und eine Gefährdung der Wasserversorgung durch den Bergbau nicht zu erwarten sind."

Die unterzeichneten Abgeordneten schließen sich diesen Argumenten vollinhaltlich an und richten daher an den Herrn Bundesminister für Handel, Gewerbe und Industrie die

A n f r a g e :

Wird das Bundesministerium für Handel, Gewerbe und Industrie als oberste Bergbehörde der Berufung der "Dorfnachbarschaft Oberndorf" gegen die Verleihung der drei Tagmaße am Röhrerbühel bei Oberndorf in Tirol im Interesse des Fremdenverkehrs im Raum Kitzbühel stattgeben?

Wien, 1.7.1970